

TOP 11) Gemeindekooperation der Marktgemeinde Garsten und Aschach/Steyr im kommunalen Rechnungswesen

Amtsvortrag:

Die Gemeinde Aschach an der Steyr und die Marktgemeinde Garsten beabsichtigen, eine Gemeindekooperation in Form einer Zusammenlegung der „Haushaltsbuchhaltung sowie Abgaben- u. Steuerbuchhaltung“ einzugehen.

Diesbezüglich haben mit den beiden Bürgermeistern und Amtsleitern sowie den Leitern der Finanzabteilungen Grundsatzgespräche am 20. Dezember 2011 sowie am 24. Februar 2012 stattgefunden.

Ausgangspunkt dieser Kooperation war die Beendigung des Dienstverhältnisses des Leiters der Finanzabteilung, Christoph Hinterplattner, mit 29.2.2012.

Demnach hat die Gemeinde Aschach eine neue Buchhaltungskraft ausgeschrieben und in der Zwischenzeit eingestellt, die in weiterer Folge der Marktgemeinde Garsten Dienst zugeteilt werden soll.

Die Beteiligten sind übereingekommen, die Kooperation in 2 Schritten einzugehen:

- a) Zusammenlegung der Haushaltsbuchhaltung bis 31.12.2014
- b) Zusammenlegung der Abgaben- und Steuerbuchhaltung bis 31.12.2016

Für eine diesbezügliche Kooperation ist es erforderlich, zunächst den elektronischen Akt in der Marktgemeinde Garsten einzuführen. Seitens der Gemdat liegt ein Angebot für den ELAK bereits vor. Der elektr. Akt soll bis 31. 3.2013 abgeschlossen sein.

Der Gemeinderat möge nunmehr einen Grundsatzbeschluss für die Bildung einer Gemeindekooperation zwischen den Gemeinden Aschach an der Steyr und Garsten mit den erforderlichen begleitenden Maßnahmen wie externe Projektbegleitung, EDV-Programme, künftiges Personal etc. beschließen.

In der Folge sollen beide Gemeinden ein gemeinsames Projektteam bilden, das sich aus Bediensteten beider Gemeinden zusammensetzt. Seitens der Marktgemeinde Garsten sind dafür Kassenleiter Erwin Stollberger und Mario Holzmüller vorgesehen. Kassenleiter Stollberger soll zudem als Leiter des Projektteams fungieren. Seitens der Gemeinde Aschach werden Katharina Hollnbuchner und Monika Steinmair im Team sein.

Im Gegenzug für diese Kooperation ist geplant, dass die Gemeinde Aschach Bedienstete für die Vertretung des Standesamtes Garsten zur Verfügung stellt. Der Vorteil für die Marktgemeinde Garsten liegt darin, dass bis zur Rückkehr der in Mutterschaftsschutz befindlichen Standesbeamten-Stv. Silke Wagner kein/e Bedienstete/r zur/m Standesbeamti/e/n ausgebildet werden muss.

Dazu ist es erforderlich, dass der Bürgermeister der Marktgemeinde Garsten die dafür vorgesehenen Mitarbeiterinnen der Gemeinde Aschach zu Standesbeamtinnen für Garsten bestellt.

Kaiplinger Eva, geb. 14.11.1967, Waldstraße 10, 4421 Aschach/Steyr

Seitens des Gemeinderates wären folgende Beschlüsse zu fassen:

- a) Zusammenlegung der Haushaltsbuchhaltung bis 31.12.2014
- b) Zusammenlegung der Abgaben- und Steuerbuchhaltung bis 31.12.2016
- c) Einführung des ELAK bis 31.3.2013 (nur Gemeinde Garsten)
- d) Einverständnis für begleitende Maßnahmen (externe Projektbegleitung, EDV-Programme, künftiges Personal etc.)

Genderthema:

1. Aus der Sicht der Bediensteten: leichter zu organisieren da mehrere Personen in dieser Abteilung arbeiten, flexiblere Arbeitszeitmodelle sind daher möglich, eine bessere Vertretungsmöglichkeit ist gegeben, eine Qualitätssteigerung ist aufgrund von Spezialisierungen zu erwarten.
2. Aus der Sicht der Bürger: jederzeit kompetente Ansprechperson, es muss jedoch gewährleistet bleiben, dass es im Gemeindeamt eine Ansprechperson gibt (Bürgerservice).
3. Karrierechancen: Im Kompetenzzentrum müssen beide Geschlechter die Chance haben, einen Führungsposten zu besetzen. Auf eine gerechte Aufteilung zwischen beider Geschlechter ist zu achten. Bei gleicher Qualifikation ist bis zur Erreichung der Ausgewogenheit die Frau zu bevorzugen.

Antragsteller: Bgm. Karl Bogengruber

Antrag:

Der Gemeinderat der Gemeinde Aschach a.d. Steyr stimmt der Zusammenlegung der Haushaltsbuchhaltung mit der Marktgemeinde Garsten bis spätestens 31.12.2014 sowie der Zusammenlegung der Abgaben- und Steuerbuchhaltung bis 31.12.2016 zu.

Weiters erklärt sich der Gemeinderat mit den dafür notwendigen Begleitmaßnahmen (externe Projektbegleitung, EDV-Programme, künftiges Personal etc.) einverstanden.

Der elektronische Akt wird bis 31.3.2013 (Garsten) eingeführt.

Es werden folgende Bedienstete für das gemeinsame Projektteam namhaft gemacht:

Gemeinde Aschach - Katharina Hollnbuchner und Monika Steinmair

Marktgemeinde Garsten - Kassenleiter Erwin Stollberger (zugl. Leiter des Projektteams), Mario Holzmüller

Für die o.a. Gemeindekooperation findet beim Amt der OÖ. Landesregierung, Direktion Inneres und Kommunales (IKD) ein Beratungsgespräch entsprechend Erlass vom 6.2.2012, ZI. IKD(Gem)-001159/289-2011-Pra, statt.

Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis, dass Bgm. Mag. Silber Bedienstete der Gemeinde Aschach a.d. Steyr als Standesbeamten-Stv. in der Marktgemeinde Garsten bestellt.

Die Kostenaufteilung wird zu einem späteren Zeitpunkt thematisiert.

Beide Bürgermeister halten fest, dass die Gemeindekooperation keine personellen Konsequenzen für die MitarbeiterInnen der Marktgemeinde Garsten und der Gemeinde Aschach nach sich zieht. Sie schließen aber eine spätere Dienstzuteilung in eine andere Gemeinde grundsätzlich nicht aus.

Die VertreterInnen erklären zudem, nur gemeinsam und miteinander abgeseochene Informationen an die Öffentlichkeit – insbesondere an die Medien – weiterzugeben.

Abstimmung:

Der Antrag wird einstimmig durch Erheben der Hand angenommen.

*Auszug aus dem Sitzungsprotokoll der
12. öffentlichen Gemeinderatssitzung
am 14. März 2012*